Zeitschrift: Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde

und Baukultur

Herausgeber: Verein für Bündner Kulturforschung

Band: - (1955)

Heft: 12

Artikel: Chronik für den Monat September 1955

Autor: Hunger, A.

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-397738

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 28.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

28. In Truns wurde zum Andenken an Prof. Kaspar Decurtins (1855–1916) ein von Bildhauer Fiorenzo Abbondio geschaffenes Denkmal Decurtins enthüllt.

Chronik für den Monat September 1955

Von A. Hunger, Chur

- 2. In Unterwasser tagte die Schweizerische Arbeitsgemeinschaft der Bergbauern. An Stelle des zurückgetretenen alt Nationalrat Foppa wurde Großrat Solèr, Vrin, neu in den Vorstand und leitenden Ausschuß gewählt.
 - In Zürich verschied im Alter von 75 Jahren a. Kantonsgerichtsaktuar Dr. Ulysse Conrad von Baldenstein.
- 4. In Tamins fand ein Bündner-Glarner Kunstturnertag statt.
 - Die Ergebnisse der Volksabstimmung über die Beteiligung des Kantons Graubünden an der Kraftwerke Vorderrhein AG. ergaben 8647 Ja gegen 7930 Nein; dasjenige über das Gesetz über die Unfallversicherung und die Unfallverhütung in der Landwirtschaft 12 394 Ja gegen 4025 Nein und über das Gesetz über die Subventionierung landwirtschaftlicher Maschinen und Geräte 11 423 Ja gegen 5160 Nein.
 - Der Bündner Ärzteverein hielt in San Bernardino in Anwesenheit von Regierungsrat Dr. A. Theus seine Jahresversammlung ab.
- 8. Die anläßlich der 150-Jahrfeier der Bündner Kantonsschule eröffnete Sammlung zur Errichtung einer Jubiläums-Brunnenanlage in den Kantonsschulanlagen ergab einen Reinertrag von Fr. 30 834.76.
 - Die nationalrätliche Kommission zur Begutachtung des Bundesbeschlusses über die Gewährung einer Hilfe an die Holzverzuckerungs AG. in Domat/Ems tagte in Flims.
- 9. Die Schweizerische Feuerwehrinstruktorenvereinigung versammelte sich in Chur zu ihrer Jahresversammlung.
 - In St. Moritz versammelten sich die Mitglieder der Schweizer Bankier-Tagung.
- 12. In Stampa begann ein Einführungskurs in die Holzschnitzerei in Tiefrelief, welcher von Kindern der oberen Schulklassen und von Schulentlassenen besucht wurde.
 - Die Erziehungsanstalt Masans betreute im abgelaufenen Jahr 25 Mädchen und 24 Knaben.

- 14. In Anwesenheit der Behörden von Zürich und Graubünden fand, nach einer Besichtigung des Staudammes von Castiletto mit dem schon weitgehend aufgefüllten Stausee Marmorera und der Kraftwerkzentrale Tinizong, die Einweihungsfeier dieses Werkes statt.
- 16. Am großen Thusner Herbstviehmarkt wurden 194 Kühe, 860 Rinder, 142 Stiere und 5 Stück Jungvieh, total 1201 Stück aufgeführt.
- 19. In Zürich fand eine Ausstellung der Engadiner Künstlerin Carla Schucani statt. Die Schau umfaßte Ölbilder, Aquarelle, Zeichnungen und Goldschmiedearbeiten.
- 17. Die Gemeinde Arosa bewilligte einen Kredit von 1,6 Millionen Franken für die Erstellung einer Weitspannungsleitung von Lüen nach Arosa sowie für den Ausbau des Hochspannungsnetzes innerorts mit 250 Ja gegen 39 Nein. Unter dem Vorsitz von Regierungsrat Dr. Tenchio trat die Konferenz zur Bekämpfung der Winterarbeitslosigkeit zusammen.
- 24. Das Aktionskomitee «Pro San Bernardino» führte eine Besichtigung der Bernhardinroute durch, zu der Vertreter aus dem Vorarlberg und Westdeutschland geladen waren.
 - Im Kunsthaus Chur wurde eine Ausstellung mit Werken der Zürcher Maler Heinrich Müller, Walter Sautter und Hermann Alfred Sigg eröffnet.
- 26. Prof. Dr. Paul Brunner, früher Lehrer an der Kantonsschule, starb in Chur in seinem 74. Altersjahr.
 - In Ilanz brachte die Bühne «Kammerspielkreis Lübeck» den «Jedermann» von Hugo von Hofmannsthal zur Aufführung.
- 28. In einer kleinen Ausstellung in Chur wurden Ölbilder, Aquarelle und Zeichnungen von Max Hansen, Splügen, ausgestellt.

Allen Mitarbeitern, Abonnenten und Freunden des «Bündner Monatsblattes» entbieten Verlag und Herausgeber herzlichen Dank und die besten Wünsche zum neuen Jahr